
Chère Arleusienne,
Cher Arleusien,

Chaque jour qui passe multiplie les 
exemples qui montrent que les filtres 
de la bienséance disparaissent. Le 
respect, la patience qui pouvaient 
être inculqués peuvent vite laisser 
place à l’irrévérence, la mauvaise 
foi, l’intolérance et le tout tout-de-
suite, encouragés par les réseaux 
sociaux. C’est sans doute (bien sûr) 
une minorité qui tendrait à cacher 
une majorité bien plus sage et 
apaisée, celle que nous retrouvions 
lors de la descente de l’église du 
père Noël, la prise d’un chocolat 
chaud et d’une bonne crêpe servie 
par des bénévoles qui n’attendaient 
rien en retour. Il était si plaisant de 
voir nos familles réunies dans le 
nouveau réfectoire, cela valait, à 
n’en pas douter, la plus belle des 
inaugurations. Les enfants étaient si 
contents de montrer leur place ou de 
faire visiter les sanitaires. Les parents 

constataient avec impression un lieu 
agréable, adressant au passage leurs 
félicitations aux élus.

A l o r s  q u e  l e s  m é d i a s  f o n t 
régulièrement ressortir le sentiment 
de déprime des élus locaux, il 
est bon de mettre en avant ces 
heureux moments passés ensemble; 
ils contribuent à faire oublier les 
moins agréables, les périodes de 
tracasseries et de stress. Il en est bien 
d’autres qui donnent le sentiment du 
devoir accompli, comme le séjour de 
devoir de mémoire dans la capitale 
proposé aux élèves de CM2, une 
belle initiative qui perdure, à notre 
initiative, depuis quatre années, 
après Verdun, la Normandie et 
Strasbourg. « Toutes les communes 
ne le font pas », nous le signalent tant 
de personnes. C’est vrai !

En 2024, nous continuerons, vous 
pouvez comptez sur nous. Nous 
avons encore tant à faire, comme je 

l'exposerai lors de la cérémonie des 
vœux qui se tiendra le :

samedi 20 janvier 2024,
17 heures, salle des fêtes. 

J ' y  fe ra i  l a  p résen ta t ion  de 
nouveaux projets majeurs auxquels 
nous croyons. Quand l’opposition 
supputerait que nous manquerions 
d’ambition, cela vaudra le coup; 
biensur, nous sommes des élus 
responsables, et tout ce qui sera 
présenté se fera sous réserve de 
l’obtention de financements. Face 
aux diseux, il y a clairement des 
faiseux, nous en sommes. Laissons 
dire et continuons de vous servir, en 
2024 comme en, 2023. 

Bonne année, bonne santé surtout, 
à toutes et tous !

Votre Maire dévoué
Bruno VANDEVILLE
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Il n'est pas une rue où la vitesse excessive des automobilistes 
ne ressorte au détour des conversations. Pour effectuer 
des mesures, la commune s'est dotée de deux nouveaux 
cinémomètres mobiles, cofinancés par le Département du 
Nord, via le produit des amendes de police. Là où les abus 
seront flagrants, les services de gendarmerie pourront agir.

Aménagements
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Le privé investit sur notre commune. Adrien Lucas, connu 
comme le gérant des concessions Peugeot et Citroen, rue 
André Joseph Leglay, construit une salle des fêtes, chemin 
des croix, juste avant le lotissement des berges du Canal. 
L'espace répondra à la demande de tant de personnes à la 
recherche de salles plus petites que notre immense salle 
Henri Martel.

Voilà quelques temps, alors que l'habitation du 29 rue le 
chaussée était sur le point d'être cédée, la commune a fait 
valoir son droit de préemption pour en devenir propriétaire, 
en lieu et place de l'acheteur intéressé. Après quelques 
premières démolitions, un parking a pu être aménagé. Le 
bâtiment vient juste d'être cédé à un arleusien, Adrien 
Lefebvre, qui y aménagera et ouvrira en cours d'année 
prochaine un salon de coiffure. En intervenant, la commune 
a pu favoriser l'activité commerciale. Bon courage à nos deux 
porteurs de projet.

A quelques jours de l'ouverture du centre de vacances de la ferme des Ail'leurs, la commune a poursuivi la reprise des 
trottoirs rue des Murets Simon pour favoriser la circulation piétonne mais aussi mieux organiser le stationnement des 
véhicules. Contrairement à l'enrobé ocre qui ne viendra que dans quelques semaines, des pavés similaires à ceux 
du parvis de la mairie ont pu être posés devant la résidence, ils rappellent idéalement l'identité de la ferme. 

Nos services techniques prennent aussi de la hauteur 
lorsqu'il s'agit de mettre à terre un arbre devenu 
dangereux ou réparer un pan de toiture décroché par 
la tempête. Il ne faut pas avoir le vertige, c'est Jérémy 
qui s'y est collé dernièrement, faisant économiser au 
passage de nombreux euros à la commune.



                           
           

        
        
      

MODIFICATION DES CIRCULATIONS ENTRE DOUAI ET CAMBRAI 
DU DIMANCHE 10 DÉCEMBRE 2023 À FIN AVRIL 2025

TER HAUTS-DE-FRANCE

DES TRAVAUX DE MODERNISATION DES VOIES IMPOSENT L’INTERRUPTION
DU TRAFIC FERROVIAIRE ENTRE DOUAI ET CAMBRAI. DES CARS REMPLACENT
VOS TER.

INFO TRAVAUX
DOUAI <> CAMBRAI
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K40 K40

P41 P41

LIGNES TER P40 P41

Plus d’infos ici

LA P40  CIRCULE ENTRE DOUAI ET 
CAMBRAI SANS DESSERVIR LES GARES 
INTERMÉDIAIRES.
LA P41  NE CIRCULE PAS. 

du10
décembre 2023
à fi n avril 2025

FLYER A5 TRAVAUX DOUAI-CAMBRAI PHASE 1.indd   1 24/11/2023   15:08

Il faut parfois être patient, très patient. Avec une météo 
des plus défavorables, la pose du sol amortisseur de l'aire 
de jeux située près de l'église a longtemps été reportée; 
il ne manque désormais plus que la validation du bureau 
de contrôle pour laisser l'accès à nos petits enfants. 
L'extension en lieu et place de l'ancienne chaufferie de 
l'ancien restaurant scolaire se termine également, elle 
pourra constituer une petite salle annexe qui sera fort utile.
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On avance !

Jeudi 14 décembre 2023, se tenait à Hazebrouck la 
65ème cérémonie de remise des prix de la Campagne 
départementale des Villes et Villages Fleuris. Pour 
une première participation, notre commune s'est faite 
remarquée avec deux récompenses remises à notre 
adjoint Arnaud Glabien :
- Diplôme d'Honneur, mention Bien, dans la catégorie des 
communes de 2501 à 3500 habitants ;
- Diplôme d'Honneur, prix d'encouragements, dans la 
catégorie des jardins familiaux et partagés.
Cette double reconnaissance est une étape franchie qui, 
à terme, nous permettra à n'en pas douter de décrocher 
une première fleur. Pour cela, nous devons tous apporter 
notre concours à l'amélioration du cadre de vie de notre 
belle commune. On compte sur vous ! 



Entre les adeptes du marché de Noël en extérieur et les 
amateurs des organisations en intérieur, il a fallu trancher. 
C'est finalement en la salle des fêtes que les exposants 
étaient regroupés. Alors qu'il gelait en extérieur, que la 
neige tombait, exposants et visiteurs étaient finalement 
contents d'être à l'abri. Le samedi, c'est toutefois bien en 
extérieur, depuis notre belle église que le père Noël nous 
est arrivé, proposant photos et bonbons juste à l'entrée du 
restaurant scolaire, avant qu'une crêpe et un chocolat ne 
soient offerts à tous par des élus et bénévoles au taquet. 
Le dimanche, le spectacle de ventriloquie offert, au cœur 
du marché, a rencontré un vif succès, réunissant de très 
nombreux enfants et parents attentifs à l'histoire de la 
mère Noël qui tentait de supplanter le père Noël.

Vie Ensemble

4 Bonnes fêtes de fin d'année à tous !
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Le Téléthon est un moment important de collecte de fonds 
au profit de la recherche contre les myopathies mais aussi 
de l'aide au quotidien des malades. La sensibilisation est 
importante ; pour cela, les élèves de l'école Bouly Richard 
et l'Olympique Senséen ont pu compter sur la participation 
de l'association Douai Foot Fauteuil. Pour le club de foot, 
une grande opération a pu être montée, pour la deuxième 
année, en la salle des sports du collège, sous la houlette 
d'Eric Delerue. De son côté, le club de BMX a reconduit 
ses courses et ventes directes. Les dons ont afflué pour 
constituer une cagnotte non négligeable. Merci à tous.

Olympique Senséen : 1563,10 € - BMX club : 712 €
Parents d'élèves F.Noël : 250 € - Amis du Parcours : 200 €
Ecole Bouly Richard : 105,49 € - Comité de la foire à l'ail : 100 €
Anciens Combattants : 50 €

Le Conseil municipal des Enfants s'est renouvelé. 
Après l'exercice démocratique, siègeront : Gabriel 
Fraszak, Maelys Haudegon, Nolann Kindt, Constance 
Proust, Justin Duterne, Poupart Maelys mais aussi 
Léa Duterne, Ilanie Broie et Méline Fack. Lors de la 
précédente mandature, un travail sur les mégots de 
cigarettes a été engagé, avec en particulier la distribution 
de cendriers de poche. La réflexion s'est poursuivie, 
le message a été entendu, une commande de sept 
cendriers a été passée. Dans quelques semaines, ceux-ci 
seront installés devant les équipements publics, d'autant 
plus que l'interdiction aux abords semble pointer. Des 
opérations pourront être conduites avec la remise de 
cendriers de poche également obtenus. Espérons bien 
sur que les messages passent.

Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) 
propose un nouveau séjour, du 21 au 28 
septembre 2024, aux retraités de plus de 60 ans. 
Le tarif prévisionnel est de 571 € par personne 
sur une base de 60 participants, possibilité de 
payer en plusieurs fois. Ce prix comprend le 

trajet en bus, la pension complète, les animations, les excursions 
et l’assurance annulation (en fonction de vos ressources, une aide 
financière pouvant aller jusqu’à 202 € pourra vous être accordée 
par l’ANCV). Une réunion d’information aura lieu le 16 janvier 2024 
à 15h, à la salle des fêtes. Vous pourrez ainsi y découvrir le centre 
de vacances ainsi que le programme des excursions. La priorité est 
donnée aux Arleusiens jusqu'au 29 février. 

Nos chats ne sont pas 
à la fête. De nombreux 
empoisonnements ont 
été constatés sur la 
commune, de sorte 
qu'un appel à un plus 
d'humanité s'impose. 
Il faut privilégier la 
castrat ion et faire 
confiance à l'Etoile de 
Lili. A bon entendeur, 
merci.

Evian-
Les-Bains
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Groupes minoritaires

Groupe majoritaire

Pour 2024, notre groupe vous souhaite ce qu’il y a 
de plus précieux, la santé. Dans ce domaine, parce 
que nous avons tous besoin de consultations, un jour 
ou l’autre, nous sommes toutes et tous concernés 
par la cession d’activité de nos médecins traitants. 
Alors que d’autres élus restent dans la posture et 
la gesticulation, notre groupe passe à l’offensive en 
travaillant sur un projet de nouvelle maison médicale 
susceptible de capter de nouveaux professionnels 
de santé, proposant des conditions d'exercice des 
plus favorables. Il faut oser, proposer des solutions 
pour avancer, agir avec vous et pour vous, sur tous 
les fronts, en 2024 comme en 2023. Encore bonne 
année 2024.
Vos élus au travail.

A l’occasion de la descente du Père Noël du clocher 
de l’église, du traditionnel feu d’artifice pour le plaisir 
des nombreux parents venus assister à ce spectacle 
avec leurs enfants, une crêpe et un chocolat chaud 
offerts par la commune et servis dans le nouveau 
restaurant scolaire, les parents ont pu découvrir les 
lieux où leurs enfants prennent leur repas. Tous ont 
apprécié la fonctionnalité, la qualité et la clarté de 
cette nouvelle cantine. Le bien-être de nos jeunes 
est pour nous une priorité, et c’est dans ce soucis 
que notre groupe s’est associé au projet de la liste 
majoritaire du début à la fin des travaux en validant 
tous les avenants.
Meilleurs vœux 2024.
E Maquet, B Merlin, E Bridoux

Tribune du groupe : "L'Avenir d'Arleux Autrement"
Chères Arleusiennes, chers Arleusiens, Tous nos 
vœux de santé et réussite dans vos projets pour 
cette nouvelle année. Comme beaucoup d’entre 
vous,nous sommes inquiets quant à la situation de la 
couverture médicale sur notre commune et au-delà. 
Face à ce problème qui risque de s'aggraver, 
nous soutenons les actions de nos Conseillers 
Départementaux Mme Lucas et Mr Beauchamp 
contre la désertification médicale. Le gouvernement 
ne prend aucune mesure alors que tout doit être fait 
pour préserver et développer la présence médicale. 
Quant au Maire nous l’invitons à ne plus mépriser 
les médecins comme lors de la cérémonie des vœux 
2023. Bonne Année.
Coquelle.G-Lefebvre.S-Beauchamp.C

Pour faire vivre la démocratie, chaque mois, un 
espace est réservé à chaque composante du 

conseil municipal pour s'exprimer, sous son entière 
responsabilité, sur la vie communale.

Philippe RIBEAUCOURT
le 26 novembre 2023

Jean-Louis GRALLE
le 28 novembre 2023

Alfred LECLERCQ
le 29 novembre 2023

Claude MOREAU
le 4 décembre 2023

Suzanne BONHOMME CORDONNIER
le 9 décembre 2023

Mathilde RAZNY
le 13 novembre 2023

Mia GROSSO
le 28 novembre 2023

Andréa DÉGREMONT
le 3 décembre 2023

La municipalité renouvelle ses 
condoléances aux familles endeuillées

La municipalité souhaite la 
bienvenue aux nouveaux nés

Etat Civil

Mer 10 janv
Ramassage à domicile des verres

Sam 13 janv
15h, Assemblée générale des Amis du Parcours, Salle 
des Fêtes Henri Martel

AGENDA

A l'honneurTRIBUNES
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Moces d'Or

C’est au camping de Stella que Marie-France Verhecken, 
âgée 18 ans, troisième d’une famille de treize enfants, 
rencontre le Somainois Alain Gierczynski, deux années 
de plus qu’elle. Marie-France se souvient encore de ce 
moment au cours duquel elle épluchait les pommes de 
terre quand arriva un homme vêtu d’un pantalon couleur 
chaudron, de son haut jaune, portant des lunettes noir 
miroir ne pouvant permettre de voir ses yeux. Coup de 
foudre, les balades dans le camping ont été nombreuses, 
main dans main, pour le feu d’artifice du 14 juillet. Au 
retour des vacances, les échanges se font par courrier. 
L’union est célébrée dans la commune de Marie-France, 
Hénin Liétard devenue Hénin Beaumont, le 1er décembre 
à 1973. A l’époque, la majorité était encore à 21 ans et les 
parents de la mariée ont du donner leurs consentements, 
jouant le suspens jusqu'au dernier moment. Le couple 
s’installe ensuite à Arleux, dans une maison face au canal, 
où ils demeurent toujours. De cette union, naissent un 
garçon, Jean-Marie, et trois petits-enfants, Théo, Julien 

et Jade. Alain a principalement travaillé à la verrerie de 
St Gobain ; en 1990, il intègre les services communaux 
jusqu’à sa retraite, en occupant différents postes dont 
celui de responsable de la salle des fêtes. De son côté, 
Marie-France, en quittant sa famille nombreuse, trouvait 
le temps long ; elle s’occupe dans la grande maison, 
remplit quelques missions comme cuisinière au foyer de 
personnes âges installé dans la commune, et s’épanouit 
ensuite pleinement comme assistante familiale. Elle voit 
défiler « les tiots », comme elle les appelle, d’une journée 
à plusieurs années. Le premier enfant, Alex, est accueilli 
alors qu’il n’a que quelques semaines, leur attachement est 
tel qu’ils l’adoptent. Malheureusement, alors pleinement 
investi dans le corps des Sapeurs-Pompiers, le jeune 
décède tragiquement. Marie-France et Alain profitent 
désormais d’une retraite méritée, au calme, toujours au 
bord de l’eau. Le jardin et la pêche les occupent. Devant 
M. le Maire, entourés de la famille et de leurs amis, ils ont 
renouvelé leur consentement.

Mar 16 janv
15h, Réunion d'informations en la salle 
des fêtes sur le prochain séjour organisé 
par le CCAS en Haute-Savoie, à Evian-
les-Bains, du 21 au 28 septembre

Sam 20 janv
17h, Cérémonie des Vœux de la 
Municipalité, Salle des Fêtes Henri 
Martel
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Du dimanche 26 au mercredi 29 novembre, 
43 élèves de CM2 de nos deux écoles ont 

profité d'un séjour dans la capitale pour 
visiter des sites emblématiques de notre 

pays, de son Histoire.


